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Как правило, в отчете государства 
делятся на три категории, а именно:
первая - страны, в которых государ-

ственные органы полностью соблюдают 
минимальные стандарты по искоренению 
торговли людьми;
вторая - страны, в которых государ-

ственные органы не полностью выполнили 
минимальные требования, но прилагают 
значительные усилия для приведения своей 
деятельности в соответствие с этими стан-
дартами;
третья - страны, в которых государ-

ственные органы не полностью соблюдают 
минимальные требования и не прилагают 
серьезных усилий для приведения своей 
деятельности в соответствие с этими стан-
дартами.
В отчете также имеется промежуток 

между государствами второй и третьей 
категорий - «Контрольный список госу-
дарств второй категории».
В опубликованном докладе глубоко про-

анализирована ситуация в сфере в 192 стра-
нах мира; наряду с недостатками учтены 
достигнутые результаты.
В докладе отмечается, что Узбекистан 

улучшил свои позиции, исключен из «Конт-
рольного списка государств второй катего-
рии» и включен во вторую категорию, то есть 
в ряд стран, где государственные органы не 
полностью выполнили минимальные требо-
вания, но прилагают значительные усилия 
для приведения своей деятельности в соот-
ветствие с этими стандартами.
Для информации можно напомнить: 

Узбекистан из самой худшей третьей кате-
гории в отчете Госдепартамента США, 
опубликованном в июне 2018 года, переме-
стился в «Контрольный список государств 
второй категории».
В отчете за 2020 год глава Госдепарта-

мента США отдельно упомянул Узбекистан 
и отметил, что «большие усилия Узбеки-
стана по решению этой проблемы устанав-
ливают новый стандарт для стран региона», 
дал высокую оценку проводимой работе по 
преодолению этой проблемы. В частности, 
это: 

- прекращение использования принуди-
тельного труда (а также систематического 

привлечения студентов, преподавателей 
и работников сферы здравоохранения) в 
период сбора хлопка, увеличение суммы 
вознаграждения для сборщиков хлопка, 
улучшение условий труда для стимулиро-
вания добровольного труда; 

- продолжение создания возможностей 
для беспрепятственной проверки междуна-
родными наблюдателями;

- упразднение системы установле-
ния государством обязательных объемов 
сбора хлопка, создание на высоком уровне 
Нацио нальной комиссии по противодей-
ствию торговле людьми и принудитель-
ному труду.
В отчете за текущий год особо подчер-

киваются большие усилия, принимаемые 
Узбекистаном по искоренению торговли 
людьми, в частности, изменения в нацио-
нальном законодательстве, сотрудничество 
с активистами гражданского общества и 
работа, осуществляемая Национальной 
комиссией по противодействию торговле 
людьми и принудительному труду. 
Кроме того, положительно оценены 

увеличение количества проверок Государ-
ственной инспекцией труда с целью выяв-
ления случаев детского и принудительного 
труда, значительно возросшая работа по 
выявлению преступлений, связанных с 
торговлей людьми в стране, и привлечению 
к установленной законом ответственности.
Изменение позиции Узбекистана в 

отчете в лучшую сторону способствует 
дальнейшему улучшению инвестицион-
ного климата в нашей стране и, как след-
ствие, созданию благоприятных условий 
для вхождения на рынок Узбекистана меж-
дународных брендовых предприятий. 
Вместе с тем это играет важную роль в 

развитии торгово-экономического и инвес-
тиционного сотрудничества с крупными 
производственными предприятиями США 
и государств Европы. 
В отчете также отражены рекомендации 

по дальнейшему улучшению в Узбекистане 
работы в этом направлении.
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ПОЗИЦИЯ УЗБЕКИСТАНА 
УЛУЧШИЛАСЬ 

В ЕЖЕГОДНОМ ДОКЛАДЕ 
ГОСДЕПАРТАМЕНТА США 

О ТОРГОВЛЕ ЛЮДЬМИ В МИРЕ
1 июля опубликован ежегодный доклад Государственного 
департамента США о торговле людьми в мире.

Па пс ко е  ООО  «Даш т 
Япроги», специализирующееся 
на интенсивном садоводстве, 
создано в рамках поручений 
Президента Республики Узбеки-
стан Шавката Мирзиёева. 
Стоимость создания интен-
сивного сада, состоящего из 
карликовых и полукарликовых 
сортов фруктовых деревьев, - 
три млрд сумов. На террито-
рии фермерского хозяйства 
«Миришкор» уже подготовлена 

площадь, проведены работы по 
планировке земли, высажены 
саженцы.  В результате полной 
реализации проекта будет нала-
жено современное производство 
витаминной продукции в боль-
шом объеме на 210 млн сумов 
в год. По прогнозам, возрастет 
и число рабочих мест. Сейчас 
здесь трудятся два постоянных 
работника и десять сезонных.

(Окончание на 3-й стр.)
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ПЕРСПЕКТИВНЫЕ И РАЗНОНАПРАВЛЕННЫЕ 
ПРОЕКТЫ НАМАНГАНСКОЙ ОБЛАСТИ
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В последние годы в Узбекистане активно осуществляются 
преобразования, затрагивающие все сферы национальной 
экономики страны. Большая работа проводится 
по социально-экономическому развитию, обновлению 
и модернизации действующих предприятий и реализации 
новых проектов. Не отстают от заданного курса реформ 
и предприниматели Наманганской области.

В результате этого механизма важ-
ные задачи в системе государственного 
и общественного управления возлага-
ются на современно и креативно мыс-
лящих, целеустремленных молодых 

специалистов. Давайте рассмотрим, в 
каких сферах работают молодые люди, 
которым глава государства оказал 
высокое доверие.

Алишер САЪДУЛЛАЕВ, дирек-
тор Агентства по делам молодежи, 
кавалер ордена «Мехнат шухрати»:

- Благодаря инициативе и практи-
ческим усилиям Президента государ-
ственная молодежная политика подни-
мается на совершенно новый уровень. 
В последние годы создана абсолютно 
новая система работы с молодежью. 
Вопросы обеспечения законных прав 
и интересов юношей и девушек, реали-
зация их целей, способностей и потен-
циала превратились в наиболее важные 
и приоритетные направления государ-
ственной политики. В этой области 
осуществляется масштабная работа. 
Воодушевившись оказываемыми вни-
манием и заботой, молодежь глубже 
ощущает свою причастность к судьбе 
Родины и народа, стремится внести 

достойный вклад в укрепление совре-
менного, демократического Нового 
Узбекистана. 
За последние четыре года было при-

нято пять законов, семь указов, 14 поста-
новлений и два распоряжения главы 
государства, 23 постановления и четыре 
распоряжения Кабинета Министров, 
касающихся молодежной политики.

В Сенате Олий Мажлиса Респуб-
лики Узбекистан образован Комитет 
по вопросам молодежи, культуры и 
спорта, в Законодательной палате - 
Комиссия по вопросам молодежи. 
Также при вышеуказанных структурах 
действует Молодежный парламент. 

(Окончание на 2-й стр.)

В последние годы в нашей стране уделяется особое внимание 
назначению молодых перспективных кадров на руководящие 
должности в системе государственного управления.

МОЛОДЕЖЬ - ДРАЙВЕР ТРЕТЬЕГО РЕНЕССАНСА

Под особой опекой государства 
находятся соотечественники, волею 
судеб оказавшиеся в домах-интер-
натах «Саховат» и «Мурувват». 
Принимаются комплексные меры 
по совершенствованию деятельно-
сти этих учреждений, обеспечению 
их самым современным и передо-
вым оборудованием. 
Подробнее о деятельности в 

этом направлении рассказывает
первый заместитель директора 
Агентства по развитию медико- 
социальных  услуг  Ре с п у б -
лики Узбекистан Баходир 
КАРИМОВ: 

- В мае текущего года Президент 
подписал постановление «О допол-
нительных мерах по комплексному 
развитию сферы здравоохране-
ния», в котором определены задачи 
по превращению первичного звена 
в систему раннего выявления и 
лечения заболеваний, ускорению 
работ по цифровизации отрасли, 
определению перспектив развития 

медицины, улучшению качества 
медуслуг, поддержке конкурент-
ного и частного секторов, повыше-
нию знаний медицинских работ-
ников, развитию медицинского 
образования и науки в стране. Осо-
бое внимание в том числе станет 
уделяться цифровизации.  
А 25 марта 2021 года глава 

государства принял постановле-
ние «Об организации деятель-
ности Агентства по развитию 
медико- социальных услуг Респуб-
лики Узбекистан». Теперь за 
учреждением сохраняется право 
пользования программным комп-
лексом врачебно-трудовых экс-
пертных комиссий (ВТЭК), содер-
жащим электронные данные лиц 
с ограниченными возможностями. 
В настоящее время этот программ-
ный комплекс связан с програм-
мами ряда ведомств. В их числе 
министерства финансов, юстиции, 
занятости и трудовых отношений, 
Государственный налоговый коми-
тет и не только.
Сейчас агентство работает над 

созданием единой электронной 
платформы, которая станет интег-
рироваться с источниками инфор-
мации системы здравоохранения и 
других организаций.

- На каком этапе нахо-
дится процесс реализации 
Указа Президента «О соци-

альной поддержке престарелых 
и лиц с инвалидностью, а также 
развитии системы домов-интер-
натов «Саховат» и «Мурувват» от 
25 марта этого года? 

- В соответствии с Указом 
н а м е ч е н о  к о м п л е к с н о е 

совершенствование  деятель-
ности  домов-интернатов. 
При этом стоит отметить, что 

за последние четыре года в 27 
медико-социальных учреждениях 
выполнены работы по строитель-
ству и реконструкции на 267,2 
млрд сумов и создано 1327 койко- 
мест, соответствующих современ-
ным требованиям. Число преста-
релых и лиц с инвалидностью, 
прошедших оздоровление в сана-
ториях, достигло 43 тысяч человек 
и увеличилось на 20 процентов. 
Перечень бесплатно выдаваемых 
основных продуктов питания и 
средств гигиены одиноким, нуж-
дающимся в посторонней помощи 
престарелым и лицам с инвалид-
ностью расширился с 15 до 19 наи-
менований, видов протезно-ортопе-
дических изделий и технических 
средств реабилитации, бесплатно 
выдаваемых лицам с инвалидно-
стью, - с 22 до 27 единиц.
К настоящему времени специа-

листами изучено состояние каждого 
медико-социального учреждения, 
определены задачи по строитель-
ству дополнительных зданий, капи-
тальному ремонту и оснащению, 
обеспечению подъемных платформ 
для людей с ограниченными воз-
можностями. Значительно укрепи-
лась материально-техническая база 
всех учреждений.  
На усиление материально-тех-

нической базы домов-интернатов 
«Мурувват» и «Саховат» с 2017-го 
по 2022 год в общей сложности 
будет затрачено 267,2 млрд сумов, 
а с 2022-го по 2024-й планиру-
ется выделить порядка 500 млрд 
на создание новых и реконструк-
цию существующих учреждений. 
Будут построены санатории в 
регионах, а охват уязвимых слоев 
населения медико-социальными 
услугами увеличится в разы.

(Окончание на 3-й стр.)
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ВНЕДРЯЮТСЯ НОВЫЕ 
МЕХАНИЗМЫ ОКАЗАНИЯ 
МЕДИКО-СОЦИАЛЬНЫХ 
УСЛУГ НАСЕЛЕНИЮ

Своевременная помощь нуждающимся, уважительное 
отношение к старшему поколению, проявление 
доброты и заботы к людям, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации - приоритетные направления 
социальной политики Нового Узбекистана. Эта сфера 
сегодня стремительно развивается, а упор делается 
на комплексную защиту прав и интересов престарелых, 
одиноких пенсионеров, лиц с инвалидностью.

?

Региональная межотраслевая 
промышленная ярмарка органи-
зована с целью дальнейшего раз-
вития местного производства в 
стране, повышения экспортного 
потенциала региональных пред-
приятий и их поддержки, рас-
ширения кооперации, локали-
зации производства импортной 
продукции, усиления межрегио-
нальной интеграции.

12 из заключенных догово-
ров приходятся на долю пред-
приятий Андижанской области, 
7 - Самаркандской, 4 - Сыр-
дарьинской, 8 - Хорезмской, 

4 - Навоийской, 9 - Бухарской, 
3 - Кашкадарьинской, 1 - Наман-
ганской областей, 50 - на долю 
города Ташкента, 4 - Респуб-
лики Каракалпакстан. Кроме 
того, подписаны 32 меморан-
дума о техническом сотрудни-
честве по дальнейшему осво-
ению производства 12 видов 
продукции.

На этой ярмарке впервые пред-
ставлены 48 новых видов продук-
ции, произведенной местными 
предприятиями, в том числе анти-
диабетические препараты, деко-
ративные панели, сохраняющие 
тепло, искусственное волокно, 
водоочистное оборудование, 
химически обработанный карбо-
нат кальция, 30 видов подшип-
ников нового диаметра, волокно 
ровинг из стекла, антифриз марок 
Vertex G11 и G12, системы охлаж-
дения и контроля температуры 
для легковых автомобилей.
В рамках промышленной 

ярмарки также были представ-
лены семь проектов министерств 
и различных организаций.

20 производителей, активно 
участвовавших в ярмарке со 
своей продукцией, награждены 
почетными грамотами и памят-
ными подарками хокимията 
Андижанской области.
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НА ПРОМЫШЛЕННОЙ 
ЯРМАРКЕ ПОДПИСАНЫ 

ДОГОВОРЫ 
НА 1 ТРИЛЛИОН 

201,6 МИЛЛИАРДА СУМОВ
На региональной межотраслевой промышленной 
ярмарке в Андижане через электронный портал 
участниками подписаны 142 договора о сотрудничестве 
на 1 триллион 201,6 миллиарда сумов.
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За последнее десятилетие в числе 
десяти тепловых электростанций респуб-
лики АО «Навоийская ТЭС» пережило 
ряд масштабных технических модерни-
заций на основе внедрения современ-
ных энергосберегающих технологий и 
вывод из состава генерирующих мощ-
ностей энергоблоков устаревшего типа. 
В результате стала одной из самых 
высоко эффективных станций в Цент-
ральноазиатском регионе.

- С самого начала перед нами поста-
вили задачу по модернизации и рекон-
струкции мощностей станции, которая 
была построена в 1963 году для обеспе-
чения энергией быстроразвивающегося 
Кызылкумского региона страны, - рас-
сказывает генеральный директор АО 
«Навоийская ТЭС» Кахрамон Ганиев. 
- Первый этап реализован в 2009-2012 
годах, второй - 2017-2019-х, осущест-
вление третьего намечено до 2023 года. 
Замечу, что необходимость модерниза-
ции в каждом конкретном случае обос-
новывалась экономическими причи-
нами, за которыми стоит возрастающая 
потребность в электроэнергии. По неко-
торым данным за 2000-2015 годы спрос 
увеличился на 23 процента. К 2020-му 
прогнозировался рост еще на 25 про-
центов по сравнению с 2015-м. Необ-
ходимость модернизации устареваю-
щей станции вызвана высоким износом 
оборудования. А развитие генерирую-
щих отраслей, внедрение современных 

энергосберегающих технологий дадут 
возможность повысить надежность 
элект  роснабжения потребителей и 
позволят увеличить выработку электро-
энергии почти в полтора раза. 
На начальном этапе модернизации 

станции была введена в эксплуатацию 
первая в отечественной энергосистеме 
парогазовая установка (ПГУ-1) мощ-
ностью 478 МВт. Среди важных целей 
инвестиционного проекта - свести к 
минимуму издержки на техническое 
обслуживание оборудования. С вводом 
в эксплуатацию современных парогазо-
вых турбин мощность станции выросла 
с 1250 до 1618 мегаватт. Годовая эконо-
мия природного газа по станции соста-
вила 350-400 млн кубических метров в 
год. А за период эксплуатации с 2013-го 
по 2018 год - порядка 2,3 млрд кубиче-
ских метров. 
Программой мер по обеспечению 

структурных преобразований, модерни-
зации и диверсификации производства 
на 2015-2019 годы предусматривались 
дальнейшее расширение Навоийской 
ТЭС и строительство второй парога-
зовой установки мощностью 450 МВт. 
Поэтому в 2017-м в ходе поездки в Наво-
ийскую область и закладки капсулы под 
строительство ПГУ-2 глава государства 
отмечал высокую перспективность этого 
проекта для бесперебойного обеспече-
ния электроэнергией ГП «Навоийский 
горно-металлургический комбинат», 

Акционерного общества «Навоиазот» 
и потребителей сельскохозяйственной 
отрасли. В проектные мощности зало-
жили параметры по выработке элект-
рической и тепловой энергии 3 млрд и 
454 млн киловатт-часов в год соответ-
ственно. 

- Одной из особенностей проекта, реа-
лизованного консорциумом японских 
компаний Mitsubishi Corporation and 
MHPS и турецкой Calik Enerji, является 
то, что на конденсаторе паровой тур-
бины впервые в отечественной практике 
вместо водяного применено воздушное 
охлаждение, - комментирует К. Ганиев. 
- В этом преимущество проекта с точки 
зрения дефицита воды в условиях 

орошаемого земледелия в республике, 
где каждая капля живительной влаги на 
счету. 
Говоря об экономической эффектив-

ности, отмечу такой факт: на традици-
онных станциях коэффициент полезного 
действия составляет порядка 30 процен-
тов. У ПГУ-1 Навоийской ТЭС этот пока-
затель равен 55 процентам, у ПГУ-2 - 58. 
Парогазовая установка последнего поко-
ления введена в эксплуатацию в энерго-
систему республики накануне 2020 года. 
Новые производственные мощности 
существенно повысили надежность бес-
перебойного обеспечения электроэнер-
гией промышленных предприятий, биз-
нес-структур, жилищной, социальной 
и бытовой инфраструктур населенных 
пунктов региона.
На третьем этапе модернизации, рас-

считанном на период 2019-2023 годов, 
предполагается расширение станции, 
строительство третьей и четвертой 

парогазовых установок. Их внедрение 
связывают с дальнейшим увеличением 
в ближайшие годы производственных 
мощностей Навоийского горно-метал-
лургического комбината, освоением 
новых месторождений в Кызылкумах, 
а также развитием собственной инфра-
структуры потребителей в сферах 
промышленного производства, соци-
ально-бытовой и, как следствие - воз-
растающим спросом на энергоресурсы. 
Также расширение Навоийской ТЭС - 
одна из составляющих проекта энерго-
обеспечения свободной экономической 
зоны «Навои».
Сейчас навоийские энергетики стоят 

на пороге очередного масштабного 

строительства третьей парогазовой уста-
новки мощностью 650 МВт, которое 
будет осуществляться в рамках инвести-
ционного проекта по расширению дей-
ствующих мощностей АО «Навоийская 
ТЭС». На сегодня мощность предприя-
тия составляет 1,99 тысячи МВт, ежегод-
ный объем выработки электроэнергии - 
8,8 млрд кВт, что равняется 13 процен-
там от всего производимого в стране 
объема и около 15 - предприятиями, под-
контрольными АО «Тепловые электри-
ческие станции». В связи с этим беспе-
ребойное обеспечение электроэнергией, 
как неоднократно отмечает руково-
дитель нашей страны, имеет важное 
значение для расширения масштабов, 
реализуемых в области крупных соци-
ально-экономических проектов. 

- Реализация проекта предусмот-
рена  постановлением  Президента 
«О мерах по реализации Инвестицион-
ной программы Республики Узбекистан 

на 2020-2022 годы» от 9 января 2020 года, 
- продолжает К. Ганиев. - Как известно, 
в декабре 2019-го руководитель нашей 
страны с официальным визитом посетил 
Японию, что открыло новую страницу в 
истории узбекско-японского многопла-
нового сотрудничества. По результатам 
проведенных встреч и переговоров под-
писано Совместное заявление между 
двумя странами о дальнейшем углуб-
лении и расширении стратегического 
партнерства, нацеленного на продви-
жение долгосрочного сотрудничества, 
в том числе в инвестиционной сфере. 
Строительство третьей ПГУ мощностью 
650 МВт на Навоийской ТЭС предусмо-
трено Планом практических действий 
(«дорожной картой») по своевременной 
реализации инвестиционных проектов. 
Нашим партнером в проекте стоимо-

стью 1187,4 млн долларов и эффективно-
стью 63 процента выступает Японское 
агентство международного сотрудниче-
ства (JIСA). 
Правительством республики при-

нят ряд программных документов в 
этом направлении. В частности, поста-
новление о первоочередных мерах по 
реализации инвестиционного проекта 
«Строительство парогазовой установки 
мощностью 650 МВт на Навоийской 
тепловой электростанции» от 9 сентя-
бря 2020 года предусматривает строи-
тельство ПГУ-3, а также подготовку и 
развитие инфраструктуры (прокладка 
газопровода, усиление высоковольтной 
линии электропередачи и т.д.), в том 
числе и для четвертой парогазовой уста-
новки аналогичной мощности, возведе-
ние которой предусмотрено в будущем. 

Постановлением  правительства 
«О мерах по реализации инвестицион-
ного проекта «Строительство третьего 
парогазового блока Навоийской ТЭЦ 
мощностью 650 МВт» от 9 октября 
2020 года утверждено технико-эконо-
мическое обоснование, нацеленное на 
гарантированное обеспечение электро-
энергией создаваемых в области новых 

производств, поэтапное внедрение 
современных и эффективных техноло-
гий обновления электроэнергетических 
мощностей, обеспечение надежности и 
результативности станции. 
Заложенными в проект технологиче-

ского уровня параметрами выработка 
электроэнергии достигнет 5,2 млрд кВт, 
ежегодная экономия природного газа 
составит 1,1 млрд кубических метров, 
существенно уменьшится вредное воз-
действие на окружающую среду, будет 
создано 120 рабочих мест. И главное, 
после ввода ПГУ продолжится поэтап-
ный вывод из эксплуатации старых уста-
новок. 
Организованный при финансовом 

и техническом содействии Японского 
агентства международного сотрудниче-
ства на базе АО «Навоийская ТЭС» совре-
менный учебный центр ныне занимается 
подготовкой персонала для всей оте-
чественной энергосистемы ТЭС. Здесь 
преподают четырнадцать инструкторов, 
прошедших полный курс по двенадцати 
направлениям и имеющих сертификаты. 
JICA поставлено учебно-лабораторное 
оборудование: макеты газовой и паровой 
турбины, электро- и тепломеханическое 
оборудование, образцы средств КИПиА 
(контрольно-измерительные приборы 
и автоматика), приборы диагностики и 
контроля металла, тренажер-симулятор 
(компьютерная техника для приобрете-
ния и укрепления практических навы-
ков), имитирующий до 200 аварийных 
ситуаций, возникающих при эксплуата-
ции парогазовых установок.
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Строительство современной отечественной генерации 
определил качественный рывок отрасли. Точки приложения 
инвестиций, которые приводят к внедрению новых технологий, 
приносят максимальную экономическую пользу. 

МОЛОДЕЖЬ - ДРАЙВЕР ТРЕТЬЕГО РЕНЕССАНСА
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)

В соответствии с постановлением 
Президента «Об организации деятель-
ности Агентства по делам молодежи 
Республики Узбекистан» от 30 июня 
2020 года создано Агентство по делам 
молодежи. При Министерстве иннова-
ционного развития налажена деятель-
ность Академии молодежи. В регионах 
начали работу «фабрики проектов».
Введена должность заместите-

лей председателя Совета Министров 
Республики Каракалпакстан, хокимов 
областей, города Ташкента, районов и 
городов по вопросам молодежи.
С 2018 года в вузах вместо должно-

сти проректора по духовно-просвети-
тельской работе введена должность 
проректора по работе с молодежью. 
Координация деятельности проректо-
ров возложена на отделения советника 
Президента Республики Узбекистан по 
вопросам молодежи, науки, образова-
ния, здравоохранения и спорта.
В целях повышения эффективности 

молодежной политики в 182 министер-
ствах, ведомствах и организациях соз-
даны советы лидеров. Также выделена 
отдельная штатная единица для лидера 
первичной организации, которая по 
статусу приравнена к должности замес-
тителя или советника руководителя по 
вопросам молодежи.
Такое внимание к молодым кадрам, 

создаваемые для них условия откры-
вают новую страницу в жизни юношей 
и девушек. 

Одилжон ТАДЖИЕВ, замести-
тель Спикера Законодательной 
палаты Олий Мажлиса Республики 
Узбекистан:

- До недавнего времени в Узбеки-
стане не было конкретной институци-
ональной системы, способствующей 
назначению молодых кадров на ответ-
ственные должности. Происходящие 
сегодня системные изменения требуют 

эффе к т и вно г о 
использования 
п о т е н ц и а л а , 
энергии моло-
дежи для реше-
ния вопросов 
г о с уд ар с т в ен -
ного значения.
В этом кон-

тексте следует 
остановиться на 
роли молодежи в 

парламенте. Стоит сказать, что на пар-
ламентских выборах Нового Узбеки-
стана 2019 года пятью политическими 
партиями в депутаты Законодательной 
палаты было выдвинуто 14 кандида-
тов до 30 лет, девять  (64,2 процента) 
из которых были избраны депутатами. 
Таким образом, доля молодых среди 
всех 150 депутатов нижней палаты 
составила шесть процентов, в то время 
как в парламентах других стран мира 
доля молодых депутатов составляет в 
среднем два процента. Этот показатель 
является результатом внимания, уделя-
емого в нашей стране последовательной 
и эффективной реализации государ-
ственной молодежной политики, все-
сторонней поддержке молодежи, защите 
ее прав, свобод и законных интересов.
Кроме того, в целях сближения моло-

дежи с жизнью парламента, ознакомле-
ния ее с законотворческим процессом, 
а также продолжения часто упомина-
емой Президентом традиции «настав-
ник - ученик» при Сенате и Законода-
тельной палате Олий Мажлиса создан 
и эффективно действует Молодежный 
парламент.

Абдулла АСЛАНОВ, депутат Зако-
нодательной палаты Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан:

- Благодаря проводимой Президентом 
Шавкатом  Мирзиёевым  разумной 
политике в каждой сфере созданы 
необходимые условия для поддержки 
молодежи. Особенно большая работа 
осуществлена по созданию резерва 

перспективных 
кадров. Запущен 
портал Агент-
ства развития 
г о с уд а р с т в е н -
ной службы, 
н а п р а в ле н ный 
на обеспечение 
открытой и глас-
ной системы при 
трудоустройстве. 
Так, за прошед-
шее время на этот портал поступило 
свыше 96 тысяч заявлений.
Сегодня молодежи доверено множе-

ство ответственных должностей. При 
этом учитываются прежде всего ее 
преданность и патриотичность. Ответ-
ственный подход к своей работе обяза-
тельно принесет хорошие результаты 
независимо от того, какую должность 
занимает человек. 

Юсуф АБСОАТОВ, заместитель 
министра высшего и среднего специ-
ального образования Республики 
Узбекистан:

- В каче-
стве важней-
ших достиже-
ний последних 
пяти лет можно 
назвать появле-
ние стремления 
к нововведе-
ниям. В респу-
блике прежде 
не было опыта 
назначения молодого кадра замести-
телем министра, хокимом района или 
директором агентства. Я рассматри-
ваю это как положительный сигнал для 
молодежи Узбекистана и прочный фун-
дамент будущего.
Доверие Президента - огромная 

ответственность. Безусловно, это 
сложно, но в то же время приятно и 
почетно. Ради благополучия и процве-
тания Родины буду работать усерднее.
Пользуясь случаем, поздравляю 

строителей будущего с Днем молодежи. 
Воспользуйтесь нынешними возможно-
стями. Не нужно бояться проявить себя.

Олимжон ТУЙЧИЕВ, генераль-
ный директор Национального офиса 
по внедрению инноваций и транс-
феру технологий при Министерстве 
инновационного развития Респуб-
лики Узбекистан:

- Для под-
держки одарен-
ной молодежи 
и подготовки 
нового поколе-
ния ученых при 
Минис т ер с т в е 
инновационного 
развития создана 
Академия моло-
дежи, которая 
в настоящее 
время объединяет более двух тысяч 
молодых ученых и предпринимателей. 
За последние два года был выделен 
31 миллиард сумов грантовых средств, 
за счет которых профинансирован 
51 стартап-проект.
Огромные возможности для юно-

шей и девушек открыло и выделение 
50 миллиардов сумов на лучшие иннова-
ционные и стартап-проекты молодежи в 
рамках инициированного Президентом 
страны конкурса «Молодой ученый». 
В частности, в рамках Марафона тех-
нологического развития Technoways 
Национальный офис по внедрению 
инноваций и трансферу технологий 
организовал тренинги, в ходе которых 
специалисты дали молодым людям 
советы и инструкции по формирова-
нию проекта, презентации инновацион-
ных разработок. Кроме того, налажено 
движение инновационных автобусов 
«Технобус», благодаря которым моло-
дежь отдаленных районов и сел знако-
мится с современными технологиями.
Сегодня молодые кадры назнача-

ются на руководящие должности во 
всех сферах. В частности, молодежь 

составляет 70 процентов из 114 чело-
век, работающих в Министерстве инно-
вационного развития.
Мы, пользуясь создаваемыми для 

нас возможностями, нацелены на вне-
дрение новых идей, инновационных 
технологий и разработок, чтобы внести 
свой вклад в социально-экономическое 
развитие нашей страны. Внедряемые 
инновационные технологии способ-
ствуют повышению благосостояния 
народа, росту производственных мощ-
ностей страны и конкурентоспособно-
сти национальной продукции.

Элбек ШУКУРОВ, хоким Серге-
лийского района города Ташкента:

- Если взгля-
нуть на хроно-
логию послед-
них пяти лет, то 
можно увидеть, 
что множество 
молодых людей - 
Алишер Саъдул-
лаев, Олимжон 
Туйчиев, Юсуф 
Абсоатов, в том 
числе и я, были 
назначены заместителями министров, 
руководителями различных организа-
ций. Я, к примеру, за прошедшее время 
поработал заместителем министра, 
хокима, а сейчас являюсь хокимом 
Сергелийского района. Назначение на 
такие высокие должности - это резуль-
тат доверия Президента, огромная воз-
можность и мотивация. 
Сегодня потребность в современно 

мыслящих молодых кадрах - свое-
образный признак развития. 
По случаю праздника хочу обратиться 

к молодежи: четко определите свои цели, 
пути и сроки их достижения. Безусловно, 
на этом пути вас будут ждать трудно-
сти. Могу привести в пример себя - на 
своем жизненном пути повидал немало 
преград, сложностей и падений. Однако 
они - лишь испытания на пути достиже-
ния больших целей. Никогда не падайте 

духом и всегда ставьте перед собой 
только великие цели.

Дурдона РАХИМОВА, замести-
тель хокима города Ташкента:

- В нашей 
стране измени-
лось отноше-
ние к молодежи 
и женщинам. 
Выросла их доля 
на руководящих 
должностях. Тот 
факт, что Сенат 
Олий Мажлиса 
Р е с п у б  л и к и 
У з б е к и с т а н 
в о з г  л а в л я е т 

женщина, свидетельствует о том, что 
гендерное равенство обеспечивается 
не на бумаге, а на деле. Сейчас каждый 
целеустремленный молодой человек, не 
безразличный к судьбе нашей Родины, 
удостаивается высокого доверия со сто-
роны Президента страны.
Наша страна стремительно разви-

вается, в результате чего устраняются 
факторы, препятствующие трудо-
устройству, образованию каждой жен-
щины и девушки. Результатом огром-
ной заботы о женщинах является и 
выделение в отдаленных регионах 
дополнительных квот для поступления 
в вузы. Их количество с каждым годом 
растет. Как представитель молодого 
звена нашего общества могу сказать, 
что сейчас есть все возможности для 
получения знаний, занятия предприни-
мательством, обучения - нужно лишь с 
умом воспользоваться ими.
Взявшие на себя ответственность за 

судьбу Родины, добросовестно выпол-
няющие свою работу молодые люди 
стремятся быть примером для других 
юношей и девушек, они живут заботами 
народа. От всей души поздравляем моло-

дежь Узбекистана с праздником.

g=C,“=л=
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Узбекистан ведет созвучную этой мудрости поли-
тику: заботится о своих гражданах с самых ранних пор. 
Создаются необходимые условия, чтобы сегодняшние 
дети завт ра стали настоящими мастерами своего дела. 
К каждому человеку - особый подход, для всех - равные 
условия. На этом строится и деятельность Агентства по 
делам молодежи Респуб лики Узбекистан, которому в этом 
месяце испол няется год.
Проделана масштабная работа по закреплению этих 

основ в официальных документах, чтобы юноши и 
девушки могли действовать, опираясь на мощный фунда-
мент - решения Президента и правительства. Укреплены 
правовые основы, 30 июня объявлено Днем молодежи. 
Этой же датой в 2020-м подписаны Указ лидера страны 
«О мерах по коренному реформированию и поднятию на 
новый уровень государственной молодежной политики 
в Респуб лике Узбекистан» и постановление Президента 
«Об организации деятельности Агентства по делам моло-
дежи Республики Узбекистан».

С того времени ведомство начало регулировать соот-
ветствующую политику страны, став первым в своем 
роде в истории нашего государства. Главная его задача - 
гармоничное развитие нового поколения. Особое значе-
ние эта деятельность имеет в рамках реализации Госпро-
граммы-2021 в «Год поддержки молодежи и укреп ления 
здоровья населения».
На момент образования перед агентством были постав-

лены большие задачи на текущий год. Среди них около 
200 актуальных целей, которые на протяжении долгого 
времени ждали своей реализации.
Организована «молодежная тетрадь» для поддержки и 

помощи в трудоустройстве юношей и девушек, проведены 
беседы более чем с 700 тысячами молодых людей. Только 
в первой четверти 2021-го трудоустроены свыше 340 тысяч 
представителей нового поколения. Из них порядка ста 
тысяч - на постоянную общественную работу. 50 тысяч 
получили средства, чтобы начать предпринимательскую 
деятельность. 

- Большому количеству молодых инициативных 
людей выданы субсидии для открытия бизнеса, связан-
ного с фермерством и сельским хозяйством, - коммен-
тирует начальник информационно-медийной службы 
Агентства по делам молодежи Нодир Абдукадиров. - 
Многим оказана материальная государственная помощь 
на безвозвратной основе. Денежные средства направ-
ляются в перспективные проекты нового поколения. 
На этом взаимодействие не прерывается, стараемся помо-
гать юным узбекистанцам - устраиваем брифинги, объяс-
няем, что такое бизнес и как нести за него ответственность. 
Еще одно приоритетное направление задали пять важ-

ных инициатив Президента: усиление интереса молодежи 
к искусству, ее физическая закалка и создание необходи-
мых условий для проявления способностей в спорте, орга-
низация эффективного использования населением ком-
пьютерных технологий и интернета, широкая пропаганда 
чтения, обеспечение занятости женщин.

- Во всех регионах республики выделены средства 
для оснащения госучреждений соответствующим инвен-
тарем - тренажерами, литературой, музыкальными 
инструментами и многим другим, - продолжает Н. Абду-
кадиров. - Это наглядно демонстрирует, что принятые 
решения реализуются в срочном порядке и дают ощути-
мые результаты. Уделяем особое внимание обучению и 
профессиональной реализации ребят. И никто не сможет 
его отнять!» 
Агентство по делам молодежи работает над всесторон-

ним развитием нового поколения в парт нерстве с разными 
ведомствами - Кабинетом Министров, минис терствами 
занятости и трудовых отношений, туризма и спорта, куль-
туры. Проходят семинары, тренинги, встречи с руково-
дителями районов и областей, турниры по баскетболу, 
киберспорту, «Молодой шахматист», «Что? Где? Когда?» 
и не только. 
Мероприятия проводятся регулярно и не могут не радо-

вать положительными результатами. Например, инициа-
тива Street Workout - успешно реализуемая акция, пред-
полагающая, что в каждом районе Узбекистана будет 
организована как минимум одна специальная площадка, 
чтобы молодежь могла заниматься спортом в шаговой 
доступности от дома. 
В настоящий момент агентство реализует массу очеред-

ных инновационных проектов. Снимаются видеоролики и 
учебные видео пособия о здоровом образе жизни, ведении 
бизнеса и так далее. Неправительственным некоммерче-
ским организациям предоставляются гранты.
Все это - новые возможности, открытые двери для 

молодых узбекистанцев. Ведь на них ложится ответствен-
ность за лучшее будущее страны. Поэтому необходимо 
воспользоваться созданными условиями, чтобы шагнуть 
навстречу новой жизни в Новом Узбекистане.

`л,…= `.мед%"=.
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БЕЗГРАНИЧНЫЕ
ВОЗМОЖНОСТИ 
ДЛЯ САМОРЕАЛИЗАЦИИ

Великий предок, энциклопедист Абу Али ибн 
Сино в своей главной философской работе 
«Книга исцеления» сравнивал человека 
с древом, оберегая которое, можно добиться 
пышного цветения, богатых плодов. Вместе 
с тем отсутствие опеки способно заставить 
и самый прекрасный росток зачахнуть.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

В рамках поручений Президента, кото-
рые охватывают целый ряд перспективных 
отраслей сельского хозяйства, стоит особо 
выделить проект семейного предприятия 
«Темурбек мироншох» в том же районе. 
Им предусмотрена организация кроликовод-
ства, птицеводства и тепличного производ-
ства, на что потребуется три млрд сумов, в 
том числе 1,2 млрд - из собственных средств 
предпринимателя и 1,8 млрд - за счет бан-
ковских кредитов. В махалле «Хазратибоб» 
Папского района уже построен производ-
ственный комплекс, включающий в себя 
кролиководческую ферму, птицефабрику и 
теплицы, приобретена крупная партия пле-
менных кроликов.  В результате успешного 
старта проекта создано 20 рабочих мест.
Широкие перспективы открываются и 

в ходе реализации проекта по созданию 
современного  птицеводческого хозяйства 
в  Касансайском районе. Для этого на  мас-
сиве Намуна  выделен один га земли. Про-
ект финансируется за счет собственных 
средств. По словам инициатора проекта, 
руководителя ООО «Sanoat Savdo-2020» 
Улугбека Дадабаева, здесь создано пять 
рабочих мест, завезено поголовье бройлер-
ных  цыплят,  которых планируется произ-
водить до 25 тысяч голов в год. Продукция 
пользуется повышенным спросом. Пред-
приятие работает на полную мощность. 
В ближайшее время планируется расши-
рить производство, что даст возможность 
наращивания выпуска  данной продукции и  
создания рабочих мест.
Кстати, У. Дадабаев  выступил с проектом 

создания ООО «Samo brend export», специа-
лизирующегося на тепличном производстве. 
Для современного комплекса  на территории 
махалли «Навбахор» Касансайского района 

выделено два гектара земли. По прогнозам 
специалистов, в результате появится воз-
можность наращивания производства сель-
скохозяйственной продукции и трудоустрой-
ства  30 человек. 
С выходом предприятия на полную мощ-

ность в 2022 году здесь будет производиться   
пять тысяч тонн различной продукции, кото-
рая в полном объеме станет экспортироваться 
в Россию, Казахстан, Кыргызстан и Таджи-
кистан.  Благодаря этому план экспорта фрук-
товоовощной продукции в районе ожида-
ется  перевыполнить: он превысит миллион 
долларов.
Стоит также отметить целый ряд плю-

сов: существенно возрастет эффективность 
использования  малорентабельных земель  с 
низким  бонитентным показателем и огра-
ниченным количеством водных ресурсов. 

Будут трудоустроены 30 человек.  Сумма  
поступлений в Государственный бюджет 
превысит 150 млн сумов. 
А вот руководитель семейного предприя-

тия «Умиджон чорва файз 2020» Уйчинского 
района Хусниддин Кучкаров разводит круп-
ный рогатый скот. Не так давно из Австрии 
доставлено племенное стадо. За счет кредита 
банка приобретена 31 корова швицкой породы.

- Уже получили приплод - десять здоро-
вых телят, - говорит Х. Кучкаров. -  К авгу-
сту ожидаем пополнение, будет еще более 
20 телят.
Дела идут хорошо: создали пять рабочих 

мест, продолжаем наращивать молочное 
производство. В среднем десять коров дают 
20 литров молока в день. В ближайшее время 
намереваемся создать цех по переработке 
молока, благодаря чему удастся трудоустро-
ить 15 человек. 
Хочу особо отметить и то, что австрийские 

партнеры провели для нас   небольшой тех-
минимум, объяснили правила и особенности 
содержания коров данной породы, которые 
успешно акклиматизировались в местных 
условиях.  Это очень помогло в работе. 
Обозревая многочисленные перспектив-

ные проекты, невольно обращаешь внима-
ние на их разнонаправленность. В частности, 
немало проектов по развитию промышлен-
ности. Есть смелые задумки в сфере автомо-
билестроения. 
Действительно, Наманган в ближайшем 

будущем может стать центром автомобиль-
ной промышленности, где будут выпускать 
не только новые автомобили фирм «Чанган» 
и «Самсунг», но и широкий спектр запчастей 

и комплектующих для отечественных авто-
мобилей, производимых на АО «UzAuto 
Motors». 
В их числе и чустское предприятие ООО 

«Avtosanoat Plast», которым руководит 
М. Нуриддинов. Сейчас здесь осуществля-
ется крупный проект по изготовлению спой-
леров для автомобиля «Спарк», уже выпу-
щена первая партия. 

- Проект осуществляется за счет соб-
ственных средств в размере 393 тысяч 
долларов, - говорит директор предприя-
тия. - Приобретено, доставлено и установ-
лено корейское оборудование, создано семь 
рабочих мест. В будущем постараемся рас-
ширить производство, благодаря чему поя-
вится возможность трудоустроить больше 
людей.
При этом стараемся быть в курсе поло-

жения дел на автомобильном рынке, ищем 
новые возможности для развития бизнеса, 
пытаемся найти незанятую нишу. Прило-
жим все силы для освоения новых видов 
продукции. 
Действительно, в сфере есть где развер-

нуться малому бизнесу. И это касается не 
только производства автомобилей, но и их 
эксплуатации. Ведь безаварийная эксплуа-
тация авто и безопасность на дорогах во 
многом зависят от качества подготовки 
водителей. Учкурганский предприниматель 
Ш. Исаков создал общество с ограничен-
ной ответственностью «Учкурган автотест 
мактаб», где наладил обучение 500 водите-
лей.  Стоимость проекта составляет 900 млн 
сумов. Из них 500 млн приходятся на соб-
ственные средства, а остальное - банковский 
кредит. 

- Наладить качественное обучение води-
телей по современным стандартам непросто. 
Потребуются немалые средства для при-
обретения учебных автомобилей, создания 
учебно-материальной базы: хорошо обору-
дованных аудиторий, пособий, тренажеров и 
не только. Постарались сделать все на долж-
ном уровне, подобрали хороших специали-
стов - педагогов и инструкторов практиче-
ского вождения, которые могут дать ребятам 
отличные навыки вождения современной 
автомобильной техники.
Добавим, права на управление автомоби-

лем в наш век нужны всем, особенно предпри-
нимателям, которые благодаря транспорту 
решают деловые вопросы и ведут бизнес, вно-
сят вклад в развитие страны и общества.
Таким образом, реализация перспектив-

ных, успешных и разнонаправленных про-
ектов предпринимателями области способ-
ствует дальнейшему процветанию нашей 
страны.

m=м=…г=…“*=  %Kл=“2ь.

ПЕРСПЕКТИВНЫЕ И РАЗНОНАПРАВЛЕННЫЕ 
ПРОЕКТЫ НАМАНГАНСКОЙ ОБЛАСТИ

ВНЕДРЯЮТСЯ НОВЫЕ МЕХАНИЗМЫ ОКАЗАНИЯ 
МЕДИКО-СОЦИАЛЬНЫХ УСЛУГ НАСЕЛЕНИЮ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Конечно, в результате реализации 
конкретных мер будут улучшены 
бытовые условия для проживающих 
в специализированных учреждениях 
одиноких пожилых и людей с инва-
лидностью. Предусмотрено созда-
ние соответствующих условий для 
досуга и культурно-просветитель-
ского отдыха, будет применен пере-
довой зарубежный опыт в сфере 
оказания медицинской и социальной 
помощи. Нацеленные на это реформы, 
определенно, выведут работу сферы 
на качественно новый уровень.
До конца 2021 года примем меры 

по обеспечению библиотечных фон-
дов домов-интернатов. А совместно 
с министерствами народного, выс-
шего и среднего специального 
образования, а также Агентством 
по делам молодежи уже организо-
ван ряд встреч «двух поколений» со 
школьниками, учащимися коллед-
жей и студентами. Проводятся куль-
турно-просветительские мероприя-
тия при поддержке Министерства 
культуры, Союза писателей, Творче-
ского союза журналистов.  
В современном Узбекистане соз-

даются необходимые условия для 
обеспечения интересов населения, 
его социальной поддержки. В соот-
ветствии с этим расширяются и 
объемы осуществляемых работ. 
Посредством действующего меха-
низма социальной защиты в стране 
оказывается предоставление адрес-
ных услуг и помощи социально уяз-
вимым слоям общества, особенно 
малообеспеченным семьям, одино-
ким престарелым, лицам с инвалид-
ностью, временно безработным и 
другим нуждающимся.  

- Расскажите о поддержке, 
которая оказывается несо-
вершеннолетним гражда-

нам с инвалидностью, о порядке 
признания инвалидности для 
юных граждан.  

- Признание ребенка в возрасте до 
16 лет инвалидом осуществляется 
врачебно-консультационной комис-
сией (ВКК) государственных меди-
цинских учреждений при Мини-
стерстве здравоохранения. 
Причиной придания несовер-

шеннолетнему статуса инвалида 
может быть ограниченная актив-
ность, характеризующаяся полной 
или частичной утратой способности 
ходить, общаться, контролировать 
свое поведение, учиться и работать.  
Признание детей-инвалидов осу-
ществляется их законными пред-
ставителями - родителями или 
ответственными лицами ВКК, дей-
ствующих в районных (городских) 
лечебно-профилактических учреж-
дениях по месту постоянного про-
живания.
При оформлении медицинской 

справки следует учитывать инфор-
мацию из детских медкарт (выписка 
из истории болезни, в некоторых 
случаях рентгеновские снимки, 
компьютерная томография, лабора-
торные исследования), обстоятель-
ства, приводящие к инвалидности 
(врожденные и наследственные 
заболевания или травмы и хрони-
ческие заболевания, ограничение 
жизнедеятельности в результате 
приобретенных патологических 

состояний), берутся в расчет харак-
тер заболевания, возраст ребенка, 
степень нарушения функций его 
органов, возможность социальной 
адаптации. При этом определяется 
потребность ребенка в социальной 
защите, индивидуальной программе 
реабилитации, охватывающей меди-
цинские, социальные, психологиче-
ские, педагогические, физические 
работы.   
Дети с ограниченными воз-

можностями получают всемерную 
поддержку в виде медицинской и 
социальной помощи, а также предо-
ставления протезно-ортопедических 
изделий и реабилитационного обо-
рудования. 

- Какая работа проводится 
по  совершенствованию 
материально-технической 

базы учреждений сферы, в част-
ности, ремонту и реконструкции 
существующих объектов?   

- Утверждена «дорожная карта», 
предусматривающая строительство 
и реконструкцию 35 учреждений, 
оснащение их техникой и необходи-
мым оборудованием. Сюда входит 
реконструкция четырех санаториев 
для престарелых, инвалидов, вете-
ранов войны и труда, двух центров 
реабилитации и протезирования 

инвалидов, а также двух пансио-
натов.
В Год поддержки молодежи и 

укрепления здоровья населения в 
девяти медицинских и социальных 
учреждениях планируется провести 
работы по строительству и рекон-
струкции на 66,2 млрд сумов. Основ-
ная часть уже выполнена. 
Перед нами поставлена цель 

модернизировать медицинское обо-
рудование и оснастить дома-интер-
наты современными физиотерапев-
тическими отделениями. Необходимо 
проводить эффективную работу по 
повышению уровня жизни лиц, взя-
тых государством под опеку, опера-
тивно решая их проблемы. Агентство 
по развитию медико-социальных 
услуг, как и его областные отделе-
ния, уже приступило к выполнению 
ответственной задачи. Стоит четкая 
цель -  разработать меры, направлен-
ные на выполнение задачи по назна-
чению агентства в качестве компе-
тентного государственного органа в 
сфере оказания медико-социальных 
услуг престарелым и лицам с инва-
лидностью.
Будет подготовлен и внедрен в 

практику ряд эффективных мер, 
направленных на обеспечение про-
дуктами питания и медикаментами 
престарелых и лиц с инвалидно-
стью в данных учреждениях, а 
также дополнительных средств 
из Государственного бюджета. 
К этому моменту изучены условия в 
каждом доме-интернате  «Саховат» 
и «Мурувват» в стране. Разработан 
четкий план мероприятий по строи-
тельству, ремонту и оснащению 
дополнительных зданий, улучше-
нию их материально-технической 
базы.

- А какие преобразования 
намечаются в регионах 
республики?

- В 2022-2023 годах органи-
зуем санатории для ветеранов 
войны и труда, пенсионеров и лиц 
с инвалидностью в Андижанской, 

Навоийской, Сырдарьинской и Сур-
хандарьинской областях. Каждый 
из домов-интернатов «Саховат» 
будет обеспечен автобусами, пла-
номерно станут организовывать 
визиты престарелых граждан к 
достопримечательностям и местам 
паломничества страны. Кроме того, 
будет разработан и утвержден план 
мероприятий по кардинальному 
совершенствованию системы меди-
цинской реабилитации, а также 
проведению регулярных углублен-
ных медосмотров и оздоровлению 
в домах-интернатах «Саховат» и 
«Мурувват». Они прикреплены к 
учреждениям первичных медико- 
санитарных услуг района (города), 
региональным медицинским объе-
динениям, научно-практическим 
центрам города Ташкента. 
В этих учреждениях показа-

тели здоровья престарелых и лиц с 
инвалидностью, которые находятся 
на государственном обеспечении, 
регулярно оцениваются на основе 
отдельной программы. Намечено 
прикрепить их к специализирован-
ным медцентрам и тем самым уста-
новить бесплатное оздоровление 
за счет средств Государственного 
бюджета.
Приоритетной задачей, стоящей 

перед специалистами сферы, явля-
ются широкое внедрение совре-
менных механизмов и методов 
медико-социального обслуживания 
престарелых и лиц с инвалидностью, 
направленных на дальнейшее раз-
витие и совершенствование системы 
и улучшение качества жизни тех, 
кто нуждается во внимании и заботе 
больше, чем каждый из нас. 
Все более очевидными становятся 

результаты проводимых в сфере 
реформ. Бесспорно, в Узбекистане 
права и интересы людей превыше 
всего, а все преобразования направ-
лены на улучшение качества жизни 
населения, в особенности нуждаю-
щихся граждан.
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Кузница талантов
В конце прошлого года в Алматы (Казахстан) 

прошел Международный онлайн-конкурс моло-
дых исполнителей имени А. Жубанова, на кото-
ром нашу страну представляли ученики отделов 
струнных и духовых инструментов Республикан-
ского специализированного музыкального акаде-
мического лицея имени В. Успенского (РСМАЛ).
Из семи воспитанников прославленной музы-

кальной школы почти все вернулись на Родину 
с наградами, среди них - первая, две вторые 

премии и специальный приз. А всего в годы 
независимости лауреатами международных кон-
курсов становились более 250 учащихся лицея. 
Только за последние пять лет победителями 
престижных музыкальных фестивалей в Ита-
лии, Франции, Греции, Великобритании, России, 
Румынии, Сербии, Германии и других странах 
стали более 200 юных музыкантов. Отметим 
также, что свыше 25 учащихся РСМАЛ имени 
В. Успенского, а также Юношеский симфониче-
ский оркестр лицея являются обладателями госу-
дарственных премий Республики Узбекистан. 

Свыше 300 учащихся - лауреаты республикан-
с ких конкурсов. 
В свою очередь уникальная двухступенчатая 

система обучения позволила сохранить непре-
рывное профессиональное музыкальное образо-
вание от первого класса школы до III курса лицея, 
что является главным условием успехов РСМАЛ, 
вошедшего, по мнению авторитетных зарубеж-
ных экспертов, в десятку лучших средних специ-
альных музыкальных учебных заведений мира.

«Творить и созидать»
На этом принципе строится работа одного из 

старейших учебных заведений. «Успенка», как 
его ласково называют сами учащиеся и препо-
даватели лицея, давно стала неким брендом, 
знаком качества. Целый ряд ее выпускников 
проложили себе путь к международному призна-
нию.  Это пианист-виртуоз Алексей Султанов, 

Эльдар Небольсин, Бекзод Абдураимов, 
Нодир Хашимов, Улугбек Палванов, 
Лола Астанова, Станислав Юденич и 
другие выпускники лицея, которые 
достойно представляют Узбеки-
стан на мировой музыкальной 
арене. Главное, что они уносят с 
собой, - любовь к школе, искус-

ству, своему народу и его многовековым 
традициям, открытое добру сердце и окры-
ленную душу. 
Сегодня здесь обучаются почти 500 

учеников школы и более 570 лицеистов 
со всех регионов страны. Для них РСМАЛ 
стал большой и дружной семьей, в которой 

не просто обучают азам профессионализма, но 
и  закладывают ростки тех духовно-нравствен-
ных ценностей, которые помогут им стать не 
только музыкантами мирового уровня, прослав-
ляющими свою Родину, а прежде всего  достой-
ными людьми, гражданами своей страны.
Вопрос духовности - один из важнейших, так 

как это неотъемлемый атрибут становления чело-
веческой личности. Поэтому так важно, чтобы в 
учебном заведении была создана здоровая соци-
альная, нравственная среда, где еще не окрепшая 
детская душа развивалась бы под воздействием 
музыки, творчества, постигала законы самых 
высоких человеческих ценностей.
За последние годы проведены реконструк-

ция всех зданий лицея, оснащение современ-
ным оборудованием и новыми музыкальными 
инструментами. В настоящее время обучение 
здесь ведется на узбекском и русском языках 
по 12 направлениям. Ребята из регионов живут 
в интернате, где для них созданы комфортные 
условия, приближенные к домашним. При-
чем в каждой комнате, рассчитанной на троих 

учащихся, есть собственный музыкальный 
инструмент. По мнению педагогов, так легче и 
быстрее проходит адаптация детей, им удобнее 
заниматься. 
Одно из важнейших направлений в педаго-

гическом воспитании «Успенки» - стремление 
привить любовь ко всему окружающему. Его 
проявление можно увидеть и в здании интерната, 
просто утопающего в цветах. По традиции каж-
дый приезжающий сюда воспитанник привозит 
с собой комнатное растение, за которым ухажи-
вает. И это не просто элемент декора, а кусочек 
теплоты, напоминание о доме, семье, маме.

Музыкальная терапия
Еще в трактатах IX века на Востоке писалось 

о целебной силе музыки, великом духовном 
наследии, которым располагает современное 
человечество. По мнению специалистов, музыка 
является самым чудодейственным, самым тон-
ким средством привлечения к добру, красоте, 
человечности. Помогает бороться со злом и без-
духовностью, согревает душу, очищает сознание 
и облагораживает человека, дает импульсы к вос-
приятию духовного мира.
Поэтому важно, чтобы как можно раньше 

ребенок начал слушать музыку - классическую, 
народную. Ведь еще в утробе матери он впиты-
вает первые уроки добра, красоты, затем в его 
жизнь входит колыбельная - «алла», несущая с 
собой безграничную любовь матери к своему 
дитя.
Особую роль в воспитании поколения одарен-

ных детей играет преподавательский состав, спо-
собный привить ребенку любовь к музыке. Мно-
гие из них выпускники лицея, поэтому знают и 
пытаются сохранить особую духовную атмо-
сферу, свойственную «Успенке».
В этом и заключается преемственность тра-

диций. Не одно поколение музыкантов воспи-
тали основоположник фортепианной школы 
Тамара Попович, скрипичной - Марк Зайко и 
Лидия Флорентьева, педагоги-теоретики Марина 
Плазинская и Ирина Ковбас, а также Гуль-
нара Сулейманова, Насиба Сатарова и другие. 
Их основная задача не только дать своим вос-
питанникам профессиональное музыкальное и 
разносторонне общее образование, но и научить 
творить добро.
Именно на это направлен уникальный проект 

РСМАЛ имени В. Успенского в рамках благотво-
рительной акции «Дети - детям», начало которому 
положено почти десять лет назад - в 2012 году.  
Сегодня он известен не только в нашей стране, 
но и далеко за ее пределами. Каждый концерт - 
неповторимая программа: на сцене звучат клас-
сика, джаз, камерная и симфоничес кая музыка. 

Все средства от продажи билетов учениками и 
родительским попечительским советом направ-
ляются на покупку дорогостоящих лекарств для 
малышей, которые проходят лечение в НИИ гема-
тологии и переливания крови.
Концерты духовно обогащают и юных музы-

кантов, и слушателей. Постоянно расширяется 
круг участников акции - к талантливым уча-
щимся и педагогам лицея Успенского присое-
диняются воспитанники других детских школ 
музыки и искусства, колледжей, лицеев, звезды 
эстрады. То есть творческие силы страны объе-
диняются для благого дела. Не случайно девиз 
проекта «Мы сильны, когда мы вместе!», крас-
ной нитью проходит идея - «Подари добро!».
В нем также участвовали музыканты из Южной 
Кореи, Франции, Германии, Турции, Чехии. 
Один из активных участников - группа  тра-

диционного исполнительства «Мерос», в кото-
рую вошли талантливые ребята из самых 
разных регионов Узбекистана. Будучи послан-
никами отечественной культуры, молодые 
исполнители с концертами побывали в Ита-
лии, Греции, Германии. Особенно им запомни-
лись поездки в апреле этого года в Бухару и на 
родину нашего великого предка Амира Темура - 
Шахрисабз. На концертах, посвященных при-
ближающейся 30-й годовщине независимо-
сти Узбекистана, побывало много молодежи, 
звучали прекрасные мелодии макомов, катта 
ашула. Живое исполнение так тронуло души 
зрителей, что многие после концерта подхо-
дили, чтобы выразить слова благодарности. 
В свою очередь талантливые молодые музы-
канты увезли с собой огромный заряд энергии и 
желание вернуться сюда вновь.  
Музыка открывает душу для любви и добра, 

учит по-другому смотреть на мир. Потому 
так важно для каждого - малышей и старшего 
поколения, что в нашей стране по инициативе 
Президента Шавката Мирзиёева проводится 
огромная работа по поднятию самосознания 
народа, его духа, воспитанию культуры, осо-
бенно молодежи.
Возрождаются многовековые культурные 

связи с соседними государствами: проводятся 
обменные концерты в школах искусств с учас-
тием молодых музыкантов наших стран. Тем 
самым благодаря детям, искусству, националь-
ной музыке закладываются ростки духовности, 
дружбы и понимания между народами на буду-
щее. А это - залог мира.  На что и направлена глав-
ная задача духовно-нравственного воспитания 
РСМАЛ имени В. Успенского, а также проекта 
«Дети - детям»: объединить ребят разных стран. 
Ведь в их руках прекрасное будущее нашей пла-
неты Земля.
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ОКРЫЛЯЯ ОКРЫЛЯЯ 
ДУШУ, ДУШУ, 
ОТКРЫВАЯ ОТКРЫВАЯ 
СЕРДЦЕ СЕРДЦЕ 
ДОБРУДОБРУ

p,мм= u%д›=е"=.
h“*3““2"%"ед, *%…це!2меL“2е!.

В воспитании чувств огромная 
роль принадлежит искусству, 
особенно классическому, 
поскольку оно учит 
сопереживать, понимать, 
что такое добро и зло, любить 
жизнь, творить и созидать. 
То есть тому, без чего 
невозможно само понятие 
духовно-нравственного 
воспитания.

pе*л=м=

«TASHKENT REALTOR 
SERVICE» МЧЖ

МАЪЛУМ ҚИЛАДИ
«NBU GAZGAN INVEST» МЧЖнинг 2021 

йил 2 июлдаги хатига асосан, «Правда Вос-
тока» газетасининг 2021 йил 29 майдаги № 108 
(29612)-сонида чоп этилган танлов савдосига 
қўшимча равишда қуйидаги мажбурият ва 
шартлар киритилмоқда:

1. Мазкур ишлаб чиқариш цехларида 
бугунги кунда қўшимча қурилиш ва ободон-
лаштириш ишлари амалга оширилаётгани 
муносабати билан танлов савдоси шартларига 
қўшимча равишда ғолиблар томонидан қури-
лиш ҳамда ободонлаштириш ишларига сарф-
ланган маблағларни ҳам қоплаб бериш мажбу-
рияти юклатилади.

2. Харидорлар томонидан қабул қилинади-
ган инвестиция мажбуриятларида белгиланган 
лойиҳага 3 (уч) ойдан кўп бўлмаган муддатда 
100 000 АҚШ доллари эквивалентидан кам 
бўлмаган миқдорда инвестиция киритиш маж-
бурияти юклатилади.

Мурожаат учун 
телефон (+998 78) 147-40-00.
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- От того, насколько успешным 
окажется старт именно наших пар-
ней и девушек, будет зависеть общее 
настроение всей спортивной делегации 
Узбекистана, - заявил в начале беседы 
заместитель председателя Националь-
ного олимпийского комитета, руково-
дитель Республиканской федерации 
дзюдо Азизжон Камилов. - Об этом 
свидетельствует опыт выступлений 
наших соотечественников на Олимпиа-
дах. Напомню: когда мы дебютировали 
самостоятельной командой на Играх-96 
в Атланте (США), первым серебряную 
медаль внес в копилку делегации дзю-
доист Армен Багдасаров. На следующих 
спортивных саммитах четырехлетия 
отличились Абдулла Тангриев, Диёр-
бек Уразбаев и трижды Ришод Собиров. 
Наши ребята неизменно возвращались 
домой с олимпийскими призами и опре-
деляли общий тонус борьбы за медали 
остальных земляков. 

- Будет ли так и в Токио? 
Сколько лицензий на участие в 
Олимпиаде в Японии завоевали 
члены сборной Узбекистана по 

дзюдо? 
- Планку достижений нам нельзя 

опускать. Поэтому все десять атле-
тов, а также команда в миксте ста-
нут оспаривать одиннадцать наград. 
По числу участников наша сборная 
установила своеобразный рекорд. 
Преж де выходили на татами максимум 
восемь узбекистанцев. Такие составы 
были в Пекине-2008 и Рио-2016. Теперь 
во всех семи весовых категориях 
выступят мужчины. В женском тур-
нире на татами выйдут сразу три наши 
девушки, среди которых олимпийским 
первопроходцем является Гульноза 
Матниязова из Хорезма. Она участница 
Игр-2016 в Рио-де-Жанейро (Брази-
лия). Кстати, соответствующим Указом 

Президента Республики Узбекистан в 
День молодежи она награждена меда-
лью «Шухрат». Гульноза стала приме-
ром для сверстниц - Фарангиз Хожи-
евой и Диёры Кельдиёровой, которые 
будут оспаривать медали не только в 
личном зачете, но и миксте.
Об авторитете узбекской школы 

дзюдо свидетельствует и то, что в 
финальный этап командного первен-
ства пробилась наша великолепная 
семерка. Отмечу, к состязаниям «стенка 
на стенку» допускаются только двенад-
цать топовых сборных в мире. Замечу, 
членами Международной федерации 
дзюдо (IJF) являются представители 
198 стран и далеко не каждая сбор-
ная удостаивается права оспаривать 
командное первенство на Олимпиаде. 
Подчеркну также и то, что в каче-

стве рефери приглашены в Страну вос-
ходящего солнца и два наших специа-
листа - Рамзиддин Саидов и Вячеслав 
Перетейко. Этот факт - тоже призна-
ние узбекского дзюдо, как и то, что в 
следую щем году чемпионат мира будет 
проведен в нашей столице.

- Азизжон Якубджанович, вы 
возглавили Федерацию дзюдо 
Узбекистана в конце 2019 года. 

Тогда началась коронавирусная панде-
мия. С какими проблемами столкну-
лись? Удалось ли в полной мере решить 
поставленные задачи? 

- Перенос сроков проведения Олим-
пиады, неопределенность в графике 
организации отборочных лицензион-
ных турниров, сложности проведения 
учебно-тренировочных сборов (дзюдо - 
контактный вид спорта, на удаленке 
просто невозможно быть функцио-
нально подготовленным к схваткам), 
безусловно, породили массу проблем 
и вопросов. С ними столкнулось все 
мировое  спортивное  сообщество. 

И стало понятно: кто быстрее адаптиру-
ется к чрезвычайным обстоятельствам, 
сумеет правильно переформатировать 
планы подготовки, тот и окажется в 
выигрыше. 
К началу нынешнего сезона прак-

тически полностью сменился наш тре-
нерский штаб. Национальную сборную 
возглавил приглашенный специалист 
из Греции, двукратный чемпион Олим-
пийских игр и мира Илиас Илиадис. Не 
ошиб лись в выборе зарубежного тренера. 
Он довольно быстро нашел общий язык с 
ведущими дзюдоистами. В команде уста-
новилась деловая обстановка, здоровая 
конкуренция после проведения селекци-
онной работы. Ветераны почувствовали, 
что им на пятки наступают молодые 
одаренные ребята. Былые заслуги уже 
не в счет, чтобы стать первым номером 
в сборной. Поэтому мужская команда 
ныне полностью обновилась. Лишь 
Диёрбек Уразбаев, выступавший в Рио-
де-Жанейро в весовой категории до 
60 кг, оказался после серии отборочных 
турниров в лицензионной зоне. Но и 
его потеснил Шарофиддин Лутфуллаев, 
утвердившись на восьмом месте в олим-
пийском рейтинге. Диёрбек в списке 
претендентов только на 27-й позиции. 

- Назовите, пожалуйста, 
имена наших дзюдоистов, 
прошедших изматывающие 

квалификационные туры, чтобы 
з а в о е  в ать  з а в етн ую  путев к у 

в Японию. Как вы считаете, кто из 
них сможет подняться на олимпий-
ский пьедестал почета? 

- Правильно заметили, гонки за 
рейтинговыми очками были просто 
изнурительными. С марта по май дзю-
доистам пришлось принять участие в 
шести (!) турнирах - в сериях Гран-при 
и «Большого шлема», а также чемпи-
онатах Азии и мира. Такой плотный 
график соревнований представила IJF 
из-за коронавирусной пандемии, чтобы 
выявить тех, кто станет оспаривать 
призы в Токио. Наши соотечественники 
выдержали и эти новые испытания. 
Старт столь стремительному мара-

фону дан в Ташкенте. На родном татами 
достойно выступили воспитанник кара-
калпакской школы дзюдо Шарофиддин 
Болтабаев в весовой категории до 81 кг 
и Давлат Бобонов (90) из Самарканда, 
став обладателями серебряных меда-
лей. Именно у себя дома они заставили 
зарубежных экспертов говорить о себе 
как о потенциальных претендентах 
на поездку в столицу Японии. Тогда в 
марте Шарофиддин в когорте канди-
датов значился только на 15-м месте, 
а Давлат - на 18-м. Стабильно проведя 
схватки затем в Анталии (Турция), Тби-
лиси (Грузия), Казани (Россия), конти-
нентальном чемпионате Азии в Бишкеке 
(Кыргызстан) и мундиале в Будапеште 
(Венгрия), Болтабаев в табели о ран-
гах стал седьмым, а Бобонов - пятым. 
Добились заметного прогресса. Уверен, 
и в Токио они не подкачают. В частно-
сти, признанный в 2020 году лучшим 
спортсменом в Узбекистане 24-летний 
Давлат накануне Всемирных игр стал 
серебряным призером чемпионата мира 
и совсем близко подошел к первой сту-
пеньке олимпийского подиума.       

О сурхандарьинце Шарафуддине 
Лутфуллаеве уже упоминал. Надеемся, 
наш мухач сделает первый медальный 
взнос в общую копилку спортивной 
делегации Узбекистана. В начале этого 
года был четвертым в мировом рей-
тинге, но из-за травмы ему пришлось 
пропустить ряд турниров. Однако запас 
рейтинговых очков оказался настолько 
большим, что позволил ему остаться в 
топовой десятке сильнейших в мире. 
К тому же, считаю, вынужденный пере-
рыв самому старшему в команде атлету, 
которому исполнился 31 год, пошел на 
пользу. Восстановился и находится в 
хорошей спортивной форме. 
Не случайно упоминаю о том, откуда 

родом наши дзюдоисты. Земляками 
единственного ветерана являются Хик-
матуллох Тураев (73 кг) и Бекмурод 
Олтибоев (+100). Они в таком спортив-
ном возрасте (26 лет), что могут при 
удачной жеребьевке, как говорится, 
выстрелить в любой момент. 
Сразу четырех единоборцев делеги-

ровали в Токио самаркандские тренеры. 
Высок КПД наставников, открывших 
таланты Сардора Нуриллоева (66), Дав-
лата Бобонова (90), Мухаммадкарима 
Хуррамова (100) и Диёры Кельдиёро-
вой (52). Одним из центров по разви-
тию дзюдо в республике теперь стал 
и Хорезм. В Ургенче начинали делать 
первые шаги в большой спорт Гульноза 
Матниязова и Фарангиз Хожиева под 
руководством первых учителей - Сар-
дора Ниязметова и Угилжон Рузметовой 
соответственно. А оттачивала мастер-
ство одаренных девушек главный тре-
нер женской сборной Нелли Киямова.
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ДЗЮДОИСТЫ 
НАЧИНАЮТ И...
По традиции на Олимпийских играх первыми медали 
начинают оспаривать дзюдоисты. Так будет и в Токио. 
Уже 24 июля, на следующий день после торжественного 
открытия Всемирного спортивного форума, станут 
известны имена победителей и призеров в двух весовых 
категориях. Они сделают своеобразный почин. Почетная 
и ответственная миссия. В целом за восемь дней на турнире 
по дзюдо планируется разыграть 15 комплектов наград. 
На одиннадцать из них претендуют узбекистанцы.
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